
在宁波两会之际，针对老年人保健品市场的乱象，
柯武恩和方锡姣商议后，提出了建议：

首先，政府有关部门应对保健食品进行分类，实行
分级管理，建立销售企业名单，及时向社会公布其信用
信息。同时，监管部门应加强保健品市场监管力度，建
立长效监管机制，还应与其他相关部门保持沟通合作，
有效整顿保健品市场，对违反法律法规的保健品企业
予以取缔。

其次，科技、卫生部门应加强科普宣传，正确引导
老年人通过体育锻炼，规范作息等正确的方法达到强
身健体的目的，以此提高老年人的辨识能力。此外，还
要鼓励老年人如果发现保健品企业违规现象，应及时
向有关部门举报。

再次，老龄部门和各社会团体应通过多种途径关
心老年人，同时加强尊老爱幼的宣传工作，鼓励子女多
关爱老年人。

家里老人常购买保健品被骗怎么办？

人大代表：整顿规范老年保健品市场
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参与方式：
关注现代金报官方微信（微信号：nbxdjb），发送“#众筹#+两会话

题+姓名+电话”至微信后台即可。
关注现代金报官方微博，发送话题#宁波两会#+内容，并@现代金

报或私信我们。
两会热线：0574-87685858（热线接听时间：9:00—16:30）。

本报今天继续众筹两会话题，我们将记录下你反映的问题，并
将其转交给代表、委员，带上两会。如果你的内容有价值，就有机会
拿到100—3000元不等的奖金！

昨日，本报两会众筹新

闻关注了“小区外墙脱落谁

维修？业主、开发商、物业相

互扯皮怎么破？”的话题，得

到了市民的点赞，也得到了

人大代表的响应。有不少读

者打进电话透露烦心事，家

里的老人常常听信一些销售

人员的宣传，买来一大堆保

健品，但并没有宣传中所说

的那样有效果，希望代表委

员们关注。

昨日，市人大代表、宁波

颐乐园园长柯武恩和市人大

代表方锡姣商议后，提出了

建议：市场监管部门做了很

多工作，但还应加强监管力

度，科技、卫生部门加强科

普宣传。

□金报记者 徐晨冰

老人平日省吃俭用 却买2万多元的保健床垫

昨日，市民李先生打进两会众筹话题热线告诉记
者，年已七旬的老父亲，平日里省吃俭用从不乱花
钱，但前段时间，听信销售人员吹嘘保健床垫能够

“包治百病”，买了一张价值两万多元的保健床垫。李
先生检查后发现，这张床垫就是一张普通床垫，没
有任何特殊效果，他劝老人不要上当受骗，但老人却
嫌儿子啰嗦。

对于李先生的遭遇，长期从事养老工作的柯武恩
深有感触，她发现，老年人之所以购买大量不具备养
生和治疗功能的保健品，主要受到了三方面的影响：

首先，这些保健品销售人员通过“义诊”、“专家

讲座”等活动，邀请老年人参加，从中施以一些小恩
小惠，消除老年人的戒备，然后利用老年人渴望健康
的心理，吹嘘产品“包治百病”，欺骗老年人购买。

其次，多数老年人长期缺少子女关爱，渴望得到亲
情，而销售人员抓住老年人这些心理后，大打亲情牌，
让老年人逐渐对他们产生了依赖，同时，这些老人还缺
乏正确的健康养生知识，对销售人员的宣传深信不疑，
从而上当受骗。

虽然监管部门对保健品市场做了大量工作，保健
品市场也朝良性发展，但由于职能交叉，有关部门的监
管效果不佳。

代表建议：加大保健品科普宣传力度
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会上，宁波市交通运输局局长徐强直接
口头答复，昨天上午一份翔实的书面答复就
出炉了。他说，城市公交是展现国际化发展程
度的重要窗口和平台。从去年开始，宁波交通
部门就积极推进公交领域双语系统建设。去
年，交通部门完成了环城西路、桑田路、民安
路等路段的500个停靠站、7个首末站已经实
现双语标识。331路、501路、388路、36路、
335路等5条公交线路完成双语显示工作，实
现车厢LED双语显示。为了规范和准确使用
双语，宁波交通部门特意委托宁波工程学院
外语专家对公交站点进行翻译。目前翻译工
作已经全部完成，建成首批公交站点双语资
料库，便于常态化管理。

没想到，会后便收到宁波市交通运输
局的及时反馈。政府职能部门的这个回应

速度，必须点个大大的赞。
采访中，徐强提到了工作中的难点。

“2018年前投放的部分批次车辆LED屏数
据库缺少英语字母字段，无法显示外语标
识。我们需要对具备双语显示条件的公交
车辆LED屏进行改造。宁波市区个别公交
线路站点间距较短，但车辆语音播报内容
较多，存在行车间隙不足问题，导致双语
播报在站间距较短的线路无法推广。我们
会先试点，再逐步推广。”

记者打听到，今年宁波将改造168个公
交站点，5条市区主要公交线路车辆 LED
屏实现双语标识显示。值得一提的是，在途
经高教园区、中山东路的5条公交线路，今
年将率先进行双语播报试点。很快，我们在
市区乘坐公交时，就能听到纯正的英语了。

在很多城市，公交双语报站并不算新鲜事。西安公交司机自学英语，采用双语报站还曾在网络上红了
一把。宁波作为国际化港口城市，如何打造国际化的语言环境？

昨天上午，民宗侨外工委主任伊敏芳在代表团发言时，建议宁波应加强公交双语建设，没想到会后
便收到宁波市交通运输局的及时反馈。政府职能部门的这个回应速度，必须点个大大的赞。

□首席记者 薛曹盛

会上建议增加双语报站，会后就收到交通局反馈

这个回应速度，必须点个赞
今年在途经高教园区、中山东路的5条公交线路率先试点

昨天上午，民宗侨外工委主任伊敏芳
在代表团发言时，建议宁波应加强公交双
语建设。

会上，伊敏芳直言，宁波作为国际港
口名城，应该打造国际化语言环境。重点
涉外服务单位、公共场所和旅游景区要
设置双语公共信息标识或外语语音服务
系统，译写规范应当通过外事部门和语
言文字工作部门共同审核认定，双语标
识改造经费要编入政府年度预算并由各
级财政予以保障。

她特别提到，对途经机场、火车站、商
贸中心、高教园区、主要景区的重点公交线
路、公交站牌、公交车增设双语站牌和双语
语音报站，增加政府窗口部门和公共服务
单位的外语服务内容。

【建议】
应加强公交双语建设

【行动】
会上直接口头答复 会后立即给出反馈


